



## Sudáfrica exige fin de ocupación israelí de tierras palestinas

### Description

(Pretoria) Sudáfrica renovó esta semana su exigencia del cese inmediato de la ocupación israelí de tierras palestinas y la implementación urgente del Plan de Paz para Gaza.

El gobierno sudafricano, a través de su ministerio de Relaciones Internacionales y Cooperación, reafirmó su compromiso histórico con la autodeterminación palestina en el contexto del 48 aniversario del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino establecida por Naciones Unidas.

Al respecto, la viceministra Thandi Moraka subrayó que la causa palestina sigue siendo fundamental para la paz duradera en Medio Oriente.

La celebración –establecida por la ONU cada 29 de noviembre- coincide con el trigésimo aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Pretoria y Palestina, un vínculo que se mantiene sobre los principios del derecho internacional.

Según lo programado, está previsto que el vicepresidente sudafricano, Paul Mashatile, participará hoy en el evento conmemorativo principal, demostrando el continuo apoyo de alto nivel.

«La búsqueda de la autodeterminación y la estadidad palestina permanece sin resolverse después de 75 años», señaló el Gobierno en un comunicado. «Esta ocasión nos brinda una oportunidad crucial para reflexionar sobre la situación del pueblo palestino y trazar un camino a seguir», agregó en el texto.

Las autoridades sudafricanas aprovecharon la ocasión para instar nuevamente a Israel a reconocer que el único camino hacia la paz implica terminar con la ocupación ilegal de Palestina, cumplir con el derecho internacional y acatar las resoluciones de la ONU.

El comunicado enfatizó la necesidad de un proceso de paz genuino que centre la agencia palestina.

Frente a la crisis humanitaria en los Territorios Ocupados, particularmente en Gaza, Sudáfrica exigió la aplicación inmediata del cese al fuego permanente, el acceso humanitario sin restricciones y el retiro de las fuerzas de ocupación israelíes hacia la frontera con Egipto. También abogó por consultas inclusivas con las autoridades palestinas sobre la reconstrucción y gobernanza a largo plazo.

Finalmente, el gobierno reiteró su llamado a todos los estados miembros de la ONU para que cumplan con sus obligaciones de no sostener acciones que perpetúen la ocupación ilegal. «Es deber de la comunidad internacional

trabajar incansablemente para ayudar al pueblo palestino a alcanzar sus aspiraciones de libertad, justicia y estabilidad», añadió la declaración.

El Maipo/PL

**Date Created**

Noviembre 2025

www.elmaipo.cl